
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年９月２８日（月） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１１時３８分 

               場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決は、 

認定第１号は、各特別会計単位で採決を行うこととし、一般会計は、賛成多数および反 

対討論があるため挙手採決、各特別会計は、中小企業従業員退職金等福 

祉共済事業と駐車場事業は反対討論があるため挙手採決、乙川中部土地 

区画整理事業始め８事業は全会一致のため簡易採決、 

認定第２号から認定第４号は、全会一致のため簡易採決、 

以上の採決でよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

２．討論の通告について 

討論の通告：２件 中川健一議員  認定第１号（一般、中退金、駐車場）に対する反対討論 

         鈴木健一議員  認定第１号（一般）に対する反対討論 

【小野田靖局長】決算議案に対する討論の通告は２件です。中川健一議員から、認定第１号のうち一般会 

計、中退金、駐車場に対する反対討論、鈴木健一議員から、認定第１号のうち一般会計 

に対する反対討論の通告があります。最終日に追加される議案の討論通告締切は追加議 

案の委員会審査終了１０分後となっていますので、それらも含めた討論になります。討 

論の順は反対、賛成の順になりますので、追加議案の討論の通告状況により通告件数、 

討論の順が変わりますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

３．陳情について 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

９ 
定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制度の堅持

及び拡充を求める陳情書 
議会運営委員会 

１０ 
「再審法（刑事訴訟法の再審規定）」の改正を求める意見書の提出

を求める陳情書 
議会運営委員会 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした陳情について、まず陳情番号９番について、各会派の意見を伺い 

ます。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は採択です。前回も賛成していますし、小泉内閣の三位一体改革で割合 



が変わって地方自治体の負担も大きくなっています。 

【山田清一委員】公明党も採択です。毎年この時期に出されている内容のものです。 

【小出義一委員】志民ネットは不採択です。少人数ありきではないと思います。背景には学びを育てるこ 

        ともあり、人数が減っていけば解決できるものではないと思います。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは採択です。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会も採択です。 

【鈴木幸彦委員長】志民ネットが反対で全会一致を見ませんでしたので、不採択としますがよろしいでし 

ょうか。 

          了承 

 

         賛成される会派で意見書を提出するようでしたら、手続きは本日中にお願いしたいと 

思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【鈴木幸彦委員長】次に陳情番号１０番について、各会派の意見を伺います。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は不採択です。内容が難しく判断できないものです。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは採択です。 

【小出義一委員】志民ネットは不採択です。証拠開示の制度確立とありますが、個人情報がどの様に保護 

されてるかしっかり議論したうえで判断したいと思います。趣旨としては分かりますが、 

細かい部分で不明な点もあります。 

【山田清一委員】公明党も不採択です。内容は概ね理解できますが既に国でも審議されており、再審請求 

の在り方については色々な課題があります。慎重に検討すべきもので、今後、政府の議 

論の状況を見定める必要があるとの立場で、その為、現時点での意見書の提出は必要な 

いものです。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田も不採択です。国の法務委員会でも色々な議論がされているようです。 

証拠開示の所ですが、全面開示でプライバシーが守れるか、環境がどの程度整えられて 

いるか、法的整備がまだされてないようですので、この内容で賛成は難しいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】自民クラブを除く会派が反対で全会一致を見ませんでしたので、不採択としますがよ 

ろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

４．新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対し地方税財源の確保を求め 

る意見書の提出について 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした意見書の提出について、各会派の意見を伺います。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は賛成です。自治体もかなりの税収落ち込みが考えられますので、国で 

も財源確保も含めた中で支援がいただけたらと思います。 

【山田清一委員】公明党も賛成です。国も厳しい状況が考えられますが、どこの自治体の財政も急激な悪 

化が見込まれますので賛成です。 

【小出義一委員】志民ネットも賛成です。地方自治体の財源を確保するという意味でも主旨に沿った対応 

をしていただきたいと思います。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも賛成です。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は反対です。コロナ禍ぐらいのことで要望したところで、自分たち 

の身は自分たちで守らなければいけない訳で、あえて他力本願的な陳情などは必要なく、 

地方自治の本性を守って我々のやるべきことを粛々とやればいいと思いますし、財政の 

考え方、認識が違うのが理由です。 

【鈴木幸彦委員長】維新・市民の会が反対で全会一致を見ませんでしたので議会運営委員会としては提出 



しないこととなりますが、先ほどと同じように賛成される会派で意見書を提出するよ 

うでしたら、手続きは本日中にお願いしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

５．議員派遣について 

【小野田靖局長】副議長の派遣について、８月２５日（火）の議会運営委員会で了承していただきました 

１１月９日（月）の東海地区競艇主催地議会協議会臨時総会が書面会議となりましたの 

で中止とします。また、新たに１１月４日（水）に知多五市議会議長会に副議長を派遣 

したいと思いますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議員派遣については局長の説明のとおりとなりますがよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

６．議会選出監査委員について 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした議会選出監査委員について、各会派の意見を伺います。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は議会選出監査委員については現状維持でいいと思います。ただ、 

もう 1人専門の知見がある人を増やし３人体制にするといいと思います。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも現状維持です。 

【小出義一委員】志民ネットも現状維持で、議会選出監査委員を選出すればいいと思います。 

【山田清一委員】公明党も現状維持です。廃止することもできますが、議会全体として監視機能とか監査 

制度の実効性を上げるためにどうするかという議論をしたうえで存続か廃止を決めると 

いう考えです。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田も現状維持で進めていただければと思います。議場で監査報告をしてい 

ただいていますが、監査委員が得た情報をどうしていくか、守秘義務がある中でどこま 

で情報共有できるかという事を確立できればいいという結論です。 

【鈴木幸彦委員長】概ね現状維持ということでしたので、議会から１人選出するということでよろしいで 

しょうか。 

 了承 

 

 

７．第９回半田市議会臨時会の会期日程について 

１０月２９日（木） １日間 

【小野田靖局長】新型コロナウイルス感染症関係の補正予算が出る予定となっています。議案の詳細はま 

だ分かりませんが、日程だけ先行して予約するものです。なお、これに伴いまして、議 

会運営委員会、全員協議会を市長公務の都合で１０月２３日（金）に予定していますの 

でよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】１０月２９日（木）１日間ですが局長の説明のとおり臨時会が予定されていますので 

ご予定をお願いしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

８．第１０回半田市議会定例会の会期日程について 

１２月１日（火）～ １２月１１日（金） １１日間 

【小野田靖局長】１２月定例会は、１２月１日（火）から１２月１１日（金）の１１日間を予定していま 

す。一般質問通告受付期間は１１月１８日（水）午前９時から午後３時、ヒアリングは 

１９日（木）、２０日（金）とし、２４日（火）午前１０時から議会運営委員会、午後１ 



時３０分から全員協議会を開催する日程となりますので、ご協議をお願いします。なお、 

会期中の日程は一般質問の人数により変更する場合がありますので、よろしくお願いし 

ます。 

【鈴木幸彦委員長】１２月定例会の会期は局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

９．議場内のマスク着用について 

【小野田靖局長】議場４か所のアクリル板設置が最終日に間に合いましたので報告いたします。それに伴 

い、議場内のマスク着用について当面の間は継続をお願いしたいと思いますが、長時間 

にわたる報告をしていただく演壇の所や今回はもうありませんが一般質問の１回目の質 

問席、答弁席の所などアクリル板を設置した所はマスクを外していただいても構わない 

取扱いとしたい事務局では考えていますが、１度議場を見ていただいてご協議をお願い 

します。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】議場の実物を見ていただき協議していただいた結果、議長席については１人で囲われ 

えている空間ですのでマスクを外していただいても可、質問席、答弁席、演壇につい 

ては個々の判断に委ね、事務局に可能な限りの消毒をお願いすることとし、今後使用 

状況を見ながら取り扱いを見直していくことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

１０．一般質問補足映像の提出方法について 

【小野田靖局長】一般質問補足映像の提出については、３日前の午後５時までにデータを添えて議長へ提 

出することとなっており、基本的には事務局へ紙ベースで提出していただいています。 

一般質問をされる議員は通告、ヒアリング、補足映像の申請と何度か登庁していただい 

ていますが、新型コロナウイルス感染症のこともあり、議員みなさんの登庁機会を簡素 

化するためメールでの提出でも可能としてはどうかという提案をさせていただきますの 

で、ご協議をお願いします。 

 【小出義一委員】最初からメールでも可能とするのか、一旦紙で出して修正はメールでもいいということ 

ですか。 

【小野田靖局長】最初からメールでも可能にしてはという提案です。ただし、メールを送ったことは事務 

局へ連絡していただきたいと思います。 

【小出義一委員】事務局に手間をかけさせたくないと思いますが、事務局がメールでも大丈夫という事で 

あれば賛成です。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】意見が統一されましたので、一般質問補足映像の提出はメールでも可能とし、ただし 

メールを送付した時は事務局へ連絡することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

１１．議会ＩＣＴ化推進プロジェクトチームの報告について 

【澤田勝副議長】議会ＩＣＴ化推進プロジェクトからの報告ですが、令和３年度スタートとして３か年実 

施計画で予算要求を行い準備検討してきましたが、当局のタブレット導入は令和４年度 

スタートからにしたいとの報告がありました。新型コロナウイルス感染症の関係で予算 



が厳しく令和４年度に１年先送りするもので、議会としても当局に合わせタブレット導 

入を令和４年度に１年先送りすることとしましたのでよろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】この件について何か質問はありますか。 

           なし 

           

ないようですので、タブレット導入は令和４年度からでよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

１２．議会広報ワーキンググループの報告について 

【鈴木幸彦委員長】議会広報ワーキンググループの久世座長が傍聴していますので、久世座長より報告を 

していただいてもよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【久世孝宏議員】８月２５日（火）に報告させていただいた以降、議会広報ワーキンググループで検討し 

た結果、ホームページの修正方針としては、現状のホームページ作成のための仕組みを 

最大限活かし、見やすいホームページとなるよう努め、新しい項目を盛り込むことは今 

回見送ることとし、ホームページ修正の費用も使用しないこととしました。また、ＳＮ 

Ｓの活用について、発信内容は、会議、行事のお知らせとし、ツイッターとフェイスブ 

ックでスタートすることとしました。サイトマップを基に１０月から修正していく予定 

ですが、年内には新しいホームページを皆さんにお知らせできたらと思っています。 

 【鈴木幸彦委員長】この件について何か質問はありますか。 

           なし 

 

 

１３．政務活動費を使用したオンラインセミナーの参加について 

【小野田靖局長】最近皆さんに案内しているセミナーの中には、新型コロナウイルス感染症対策というこ 

とで色々な講演会がオンラインセミナーという形で開催されるものが多くなっています。 

政務活動費運用指針にはオンラインセミナー参加を想定した取り決めがありませんが、 

例えば出張ですと２名以上で必ず参加することという内容がありますのでそれと同様に 

考えるのか、書籍等の購入と同様と考えるのか、色々な考え方があると思います。今後、 

オンラインセミナーが増えてきますので、どう位置付けるか一度皆さんにご協議をお願 

いします。 

 【水野尚美副委員長】色々なオンラインセミナーがある中で、個人的に受けてみたいと思ったセミナーが 

ありました。現状１人でオンラインセミナーを受ける場合政務活動費は使用できな 

いと思いますが、例えば他に一緒にオンラインセミナーを受けたいという人がいた 

場合、政務活動費が使用できるか事務局に相談しました。自宅では厳しいと思いま 

すので、どこかの会議室を使用してパソコンを持ち寄って行うことになるかと思い 

ますが、現状の課題としていただければと思います。 

 【鈴木幸彦委員長】政務活動費を使用したオンラインセミナーの参加については政務活動費運用指針に記 

載がありませんので、皆さんの意見を伺いたいと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】１０月２３日（金）開催の議会運営委員会に議長案を提出していただくことでよろし 

いでしょうか。 

 了承 

 



１４．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１０月２３日（金）午前１０時００分    委員会室 

１０月２９日（木）委員会審査終了１５分後 委員会室 

１１月２４日（火）午前１０時００分    委員会室 

【関正樹議事課長】先ほどの意見書の提出ですが、全会一致とならなかった案件について、意見書の提出 

をされるようでしたら本会議までに議会運営委員会を開催しなければなりませんので、 

可能であれば本日の全員協議会終了後の議員総会が終わった後に議会運営委員会を開 

催したいと思いますがいかがでしょうか。 

【石川英之委員】創造みらい半田は賛同される議員の皆様と意見書を出したいと思いますので、議会運営 

委員会の開催をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】本日議員総会終了後、議会運営委員会を委員会室で開催することでよろしいでしょう 

か。 

 了承 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

 ９月２８日（月）午後２時００分 全員協議会室 

１０月 ６日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１０月２３日（金）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月１０日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月２４日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】１０月６日（火）と１１月１０日（火）は懸案事項説明になります。通常ですと１１月 

１０日は３か年実施計画の発表がありますが、１０月６日は案件がない場合は開催しま 

せんので、よろしくお願いします。 

 

 

（３）議員総会の開催について 

９月２８日（月）全員協議会終了後 全員協議会室 

【小野田靖局長】議題は、「事業評価対象個別施策の評価結果報告」についての調整となりますので、よろ 

しくお願いします。 

 

 

（４）事業評価対象個別施策の報告について 

【小野田靖局長】本日の議員総会で調整をした後、９月３０日（水）本会議終了後、正副議長及び各常任 

委員長で市長へ報告しますので、よろしくお願いします。 

 

 

 （５）議会報告会について 

    １０月６日（火）午後７時 アイプラザ半田 ２階小ホール 

【山田清一委員】議会報告会について、９月２５日（金）に広聴委員会を開催しましたので、その結果を 

報告します。新型コロナウイルス感染症の状況を考え、１０月６日（火）に予定してい 

ました第２７回議会報告会は開催を見送ることとし、その代わりに常任委員会報告をユ 

ーチューブで公開することで開催したと位置付けることにしました。ユーチューブ用の 

録画については本会議場を使用して行いたいと思いますので、使用許可をお諮りいただ 

きますようお願いします。なお、次回第２８回議会報告会は、３月定例会後に開催する 

予定です。 



  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】１０月６日（火）に予定していました議会報告会は、ユーチューブによる常任委員長 

の報告に代えることとし、その録画を本会議場で行うことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

（６）その他 

【沢田清議長】９月からスタートした半田市ドラレコ隊の宣伝です。防災交通課で住所氏名を登録してい 

ただくとマグネットシールがいただけますので、ぜひ協力していただきたいと思います。 

半田警察署も頑張っていますので各会派の皆さんにもお伝えください。 

【鈴木幸彦委員長】議長から半田市ドラレコ隊のＰＲのお願いがありましたのでよろしくお願いします。 

 

         その他に何かありますか。 

          なし 

 


